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TEMA 1. INCORRECCIONES GRAMATICALES Y LÉXICAS 

Repasamos en este tema algunas de las incorrecciones más frecuentes: 

1. QUEÍSMO:  

Consiste en eliminar la preposición que exigen algunos verbos antes de formar una 
subordinada sustan�va: 

Incorrectas por falta de la preposición: 

Te advierto que mañana no iré.   Te informo que no vamos a salir de aquí. 

Se olvidó que tenía que pagar el alquiler. Encárgate que no falte nada. 

Correctas con la preposición: 

Te advierto de que mañana no iré. Te informo de que no vamos a salir de aquí. 

Se olvidó de que tenía que pagar el alquiler. Encárgate de que no falte nada.  

2. DEQUEÍSMO:  

Consiste en incluir la preposición “de” tras un verbo cuando sin que este la exija: 

INCORRECTAS CORRECTAS 
Creo de que no va a ser posible aprobar. Creo que no va a ser posible aprobar. 
Considero de que todos somos inteligentes. Considero que todos somos inteligentes. 
Opino de que este texto no es claro. Opino que este texto no es claro. 
Espero de que te vea pronto. Espero que te vea pronto. 
 

3. VERBO HABER CON VALOR IMPERSONAL 

El verbo haber con valor impersonal solo se puede u�lizar en 3ª persona del singular, tanto en 
presente, pasado o futuro: 

Ha habido un accidente/Ha habido varios accidentes   Incorrecto: Han habido varios accidentes 

Hubo un atraco / Hubo varios atracos    Incorrecto:  Hubieron varios atracos. 

Habrá un congreso.  / Habrá cinco congresos    Incorrecto: Habrán cinco congresos. 

4. LAÍSMO / LOÍSMO / LEÍSMO 

El laísmo y el loísmo no están admi�dos en ningún; son siempre incorrectos. El leísmo solo está 
admi�do en un caso que se describe seguidamente. El resto de los usos son también 
incorrectos. Fíjate en los ejemplos: 

Loísmo: uso del pronombre LO como CI: Lo dije a mi primo que se callara. 

Laísmo: uso del pronombre LA como CI: La dije a Ana que no viniera esta tarde. 

Leísmo: uso del pronombre LE como CD: El libro le compré en esa librería.  

El uso del pronombre LE como CD se permite si sus�tuye a una persona masculina singular, 
alternando en su uso con LO:  

Vi a Juan     /    Le vi   /    Lo vi 
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5. QUESUISMO 

Uso de la combinación del pronombre rela�vo QUE y el posesivo SU en lugar del pronombre 
rela�vo CUYO/A/OS/AS: 

Incorrecto: Ese es el niño que su padre es médico.  

Correcto: Ese es el niño cuyo padre es médico. 

6. ADVERBIOS SEGUIDOS DE POSESIVOS 

Es incorrecto u�lizar un adverbio de lugar seguido de un pronombre posesivo: 

Incorrecto: Delante vuestro    / Detrás de mí   / Debajo suyo  

Correcto: Delante de mí  / Detrás de mí  / Debajo de él 

7. COMBINACIÓN DE PRONOMBRES 

Los pronombres ME, TE, SE suelen combinarse con algunos verbos, pero el orden no se puede 
alterar: 

Incorrecto: Te se cayó   / Me se rompió el juguete. 

Correcto: Se te cayó / Se me rompió el juguete. 

8. USO DE PARTITIVO POR ORDINAL: 

Los par��vos indican una parte de un todo, no un determinado orden: 

Incorrecto: Llegó el doceavo / Entró onceavo a la meta. 

Correcto: Llegó el décimo segundo (o duodécimo) /Entró décimo primero (o undécimo) a meta. 

9. USO DE INFINITIVO POR IMPERATIVO: 

Es frecuente u�lizar el infini�vo en lugar del impera�vo para órdenes, mandatos, invitaciones… 

Incorrecto: Poner los móviles sobre la mesa / Firmar todos aquí. 

Correcto: Poned los móviles sobre la mesa / Firmad todos aquí.  

10. INCORRECCIONES LÉXICAS: 

Algunas de las confusiones más frecuentes son:

Candelabro /candelero 

Destornillarse /desternillarse 

Melecina / Medicina 

Edema / Enema 

Ancelga / Acelga 

Cocreta /  Croqueta 

Den�frico / Den�frico 
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EJERCICIO 1 

Indica el nombre de la incorrección que se da en las siguientes oraciones y corrígela, si es 
necesario. Ten en cuenta que alguna puede ser correcta y no habría que modificarla. Fíjate en 
los ejemplos: 

ORACIONES INCORRECCIÓN  ORACIÓN CORREGIDA 
Venir todos ahora mismo Infini�vo por impera�vo Venid todos ahora mismo 
Le dije a Ana la verdad. Es correcta ------------------------------- 
Pienso que el problema no 
está resuelto 

Dequeísmo Pienso que el problema no 
está resuelto 

 

ORACIONES INCORRECCIÓN  ORACIÓN CORREGIDA 
La arreglé la bicicleta a Ana   
El doceavo corredor es Luis   
Te advierto que no iré allí   
Te se rompió la cadena   
Vivo justo debajo tuyo   
Esa es la chica que su novio 
juega en el Madrid 

  

Espero que nos veamos pronto   
A Juan le quiero mucho   
Hubo varias preguntas di�ciles   
Pienso de que no ganaremos   
 

 


